

NOTICIAS DE PRENSA SOBRE EL LEVANTE ALMERIENSE DEL VERANO DE 1896. EXTRAÍDAS DE "EL MINERO DE ALMAGRERA"

JUAN GRIMA CERVANTES
Recopilador

*** 9 junio 1896.**

—Fallecimiento de don Gonzalo Pérez Márquez, ex-alcalde de Cuevas de Almanzora y ex-diputado provincial, a los 66 años de edad. Había estado adscrito durante toda su vida al partido Liberal, a las órdenes de don Antonio Abellán Peñuela, marqués de Almanzora.

*** 17 junio 1896.**

—Se abre en Cuevas una fábrica de bebidas gaseosas a cargo del señor Guevara Caparrós.

—Se prepara una conferencia entre el ingeniero Guillermo Bobryzk y don Fernando Putz, éste último director de la Compañía de Águilas, a fin de buscar una solución en pro de la realización del desagüe de las Rozas de Herrerías (Cuevas de Almanzora).

—Llegó a la comarca un técnico para visitar los principales focos existentes de epidemia de langosta.

—Por telégrafo se supo la noticia de que el expediente de dos reos de Vélez-Rubio sentenciados a la pena capital, por el que toda la comarca había pedido al Gobierno el indulto, había sido rechazado por el Consejo de Ministros al no encontrar circunstancias atenuantes algunas.

*** 2 julio 1896.**

—Se anuncia en los periódicos de Madrid el regreso a la Península del General Segura Campoy, héroe en la guerra de Cuba, e hijo de Cuevas.

—La reina regente María Cristina, haciendo uso de sus prerrogativas, ha dado el indulto a los reos de Vélez-Rubio (Cristóbal Martínez y

Pedro Sánchez), impidiendo que el verdugo les llevara al cadalso.

*** 10 julio 1896.**

—Se dice este día lo siguiente: "Las excursiones veraniegas han comenzado ya en esta localidad (Cuevas de Almanzora) hacia las frescas playas del mediterráneo y casas de campo, huyendo del calor que cada día se hace más insufrible. Son ya muchas las familias que gozan de las delicias campestres, o aspiran las saladas brisas del mar. A seguir de tal manera, bien pronto quedará esta población reducida a la tercera parte de su vecindario...".

*** 16 julio 1896.**

—Un artículo señala que el Colegio de 1ª y 2ª Enseñanza de Nuestra Señora del Carmen, existente en Cuevas del Almanzora y dirigido por los sabios Hijos de Santo Domingo de Guzmán (padres Dominicos), se ha convertido en el primer centro docente de la provincia, con más de 200 internos, hermosa huerta y tres espaciosos patios para expansión y recreo; cómodos dormitorios aislados, toda la noche vigilados; aulas perfectamente instaladas con el material científico adecuado; gabinete de física, química e historia natural, dotado de aparatos y objetos en abundancia; departamentos para música, dibujo y gimnasia... En aquel curso obtuvieron la nota de Sobresaliente un total de 31 alumnos; 50 la de Notable y 79 la de Aprobado. Los premios de mejores estudiantes fueron para Francisco Bravo Fernández y Trinidad Torres Giménez.

—En Herrerías (Cuevas) en especial en sus pagos limítrofes de Almizaraque, Burjulú y



Portada de *El Minero de Almagrera*, verano 1896.

Mulería, se han desarrollado las calenturas intermitentes de modo general.

—Pasó desapercibido sin festejarse en Cuevas por distintos problemas el día de su Patrona Nuestra Señora del Carmen.

*** 24 julio 1896.**

—Después de permanecer en la Habana por algunos días el general Segura Campoy de nuevo ha vuelto al campo de operaciones al frente de una columna de 2.000 soldados, dirigiéndose a proteger el convoy que los españoles conducían por el río Cauto.

—En Garrucha se anuncia para fecha inmediata la inauguración del ferrocarril minero construido por la casa Chávarri entre aquella playa y las minas de la Sierra de Bédar.

—Toma alarmantes proporciones el desarrollo de las calenturas en las Herrerías y pagos inmediatos.

—La prensa comenta que van muy adelantados los trabajos en el estudio técnico del ferrocarril económico de Águilas a Cuevas de Almanzora, Sierra Almagrera, Villaricos y Herrerías.

—Don José Fernández Contreras ha solicitado del Ministerio de Fomento la concesión de un trozo de terreno en la playa de Garrucha, comprendido entre el edificio del Martinete y el Castillo, para la construcción de un almacén destinado a la guarda y custodia de efectos y mercancías.

—Jura su cargo de senador en Madrid el acaudalado cuevano don Antonio Soler Márquez.

*** 8 agosto 1896.**

—La feria de ropas y de ganados de Cuevas del Almanzora, celebrada entre el 2 y el 10 de agosto, tuvo menor éxito que otros años.

—En el Alanchete murió ahogada una niña de 30 meses al caer a una acequia.

*** 4 septiembre 1896.**

—Se anuncia la próxima llegada a Garrucha del ingeniero encargado de la construcción de la isla que se proponen hacer en aquella rada los Sres Chávarri, Lecoq y Compañía, que sirva de resguardo a los vapores que en ella atraquen para recibir el mineral que un cable aéreo ha de llevar a sus bodegas desde el depósito ya construido en la playa.

—Desde hace un mes se encuentra en la cárcel de Vera, a disposición del Sr. Juez de primera Instancia, el célebre Alejo Campoy, presunto autor del terrible asesinato cometido a las afueras de Cuevas, en la persona de Juan Bautista Campos, y que fue, después de largas pesquisas, capturado por la Guardia Civil en un pueblo de la provincia de Badajoz.

*** 14 septiembre 1896.**

—Se comentan las nuevas hazañas del coronel Segura en la Guerra de Cuba frente a los



Mineros de Cuevas del Almanzora.

insurrectos, atacando las lomas del Toro, la zona del río Isabel y Pinar del Río, obligando a los insurrectos a internarse de nuevo en la Sierra.

—Numerosos carreteros cuevanos que antes trabajaban en las minas del término de Cuevas, parten, ante la falta de trabajo, hacia los cotos mineros de Sierra Alhamilla y Almería.

—Las calenturas continúan en Herrerías, degenerando en muchos casos en tífus. Parece que la causa de transmisión de la enfermedad se encuentra en las charcas de aguas pútridas existentes en las demarcaciones de las minas Guadalupe y Petronila.

*** 24 septiembre 1896.**

—Luis Siret está al frente de las labores y trabajos del desagüe de Sierra Almagrera.

—El magnífico vapor francés "Lutetia" carga en Villaricos para Inglaterra 1.400 toneladas de rico mineral de hierro manganesíferico.

—En Cuevas, a causa de un disparo fortuito de pistola, Francisco López Aznar mata a Isabel Meca Meca, por lo que la prensa afirma que estas cosas pasan por permitir el uso libre de armas de fuego a personas que no saben manejarlas con las precauciones debidas.

*** 5 octubre 1896.**

—Comienza a publicarse en Bédar el periodico "El Minero de Bédar", bajo la dirección de D. Salvador Rancel y Ballesteros.

—El Colegio de los Padres Dominicos de Cuevas sigue siendo el más selecto y apreciado de la provincia. En este curso se han matriculado como internos los hijos del alcalde de Almería, don Francisco Jover, y los del conocido político y comerciante de la capital, don José de Vilches.

—Los festejos de Pulpí, dedicados a San Miguel, han horrorizado en esta ocasión a los visitantes que han acudido a ellos, a causa de las desgracias producidas en la función de pólvora, en la que resultaron heridas catorce personas y otras dos muertas.

—La prensa se hace eco de los bonitos carteles y programas que anunciaban la corrida de novillos que se verificó el 25 del pasado septiembre en la plaza de toros de Vera. El trabajo fue realizado por don Serafín Campoy, impresor y tipógrafo cuevano.